

***Oración atribuida a San Patricio,  
también llamada coraza de San Patricio***



*Me envuelvo hoy en una fuerza poderosa, la invocación a la Trinidad, la fe en las Tres Personas, la confesión de la Unidad del Creador del Universo.*

*Me envuelvo hoy en la fuerza de Cristo con su Bautismo, la fuerza de su Crucifixión, la fuerza de su Resurrección y Ascensión, la fuerza de su venida del día del Juicio.*

*Me levanto hoy por la fuerza de Dios que me guía,  
- por el poder de Dios que me sostiene,  
- por la inteligencia de Dios que me conduce,  
- por el ojo de Dios que mira delante de mí,  
- por el oído de Dios que me escucha,  
- por la palabra de Dios que habla conmigo,  
- por la mano de Dios que me guarda,  
- por el camino de Dios que me precede,  
- por el escudo de Dios que me protege,  
- por el ejército de Dios que me salva de las redes del demonio, de las seducciones, de los vicios, de todos los seres humanos que me desean el mal, de lejos y de cerca, en la soledad y en la multitud!*

*Me envuelvo hoy en la fuerza del amor de los querubines, la obediencia de los ángeles, el servicio de los arcángeles, la esperanza de la resurrección,*

*las oraciones de los patriarcas, las profecías de los profetas, las predicaciones de los apóstoles, la fe de los mártires, la inocencia de las santas vírgenes y las buenas obras de los confesores.*

*Me envuelvo hoy en la fuerza de Dios para orientarme, el poder de Dios para sostenerme, la sabiduría de Dios para guiarme, el ojo de Dios para prevenirme, el oído de Dios para escucharme, la palabra de Dios para apoyarme, la mano de Dios para defenderme, el camino de Dios para recibir mis pasos, el escudo de Dios para protegerme, los ejércitos de Dios para darme seguridad:*

- Contra las trampas de los demonios.*
- Contra las tentaciones de los vicios.*
- Contra todos aquellos que desean el mal de lejos y de cerca, estando yo solo/sola o en la multitud.*
- Contra los encantamientos de los falsos profetas.*
- Contra la astucia de la idolatría.*

*Invoco a Cristo que me proteja hoy del veneno, el incendio, el ahogo, las heridas.*

*Cristo conmigo, Cristo delante de mí, Cristo detrás de mí, Cristo en mí, Cristo bajo mí, Cristo sobre mí, Cristo a mi derecha, Cristo a mi izquierda, Cristo alrededor de mí. Cristo en la anchura, Cristo en la longitud, Cristo en la altura, Cristo en la profundidad de mi corazón.*

*Cristo en el corazón y la mente de todos los que piensan en mí, Cristo en la boca de todos los que hablan de mí, Cristo en todo ojo que me ve, Cristo en todo oído que me escucha.*

*Nos envolvemos hoy en una fuerza poderosa, la invocación de la Trinidad, la fe en las Tres Personas, la confesión de la unidad del Creador del Universo. ¡Amén!*

## **Datos biográficos de este santo**

Tanto la fecha como el lugar de nacimiento de Patricio son difíciles de determinar. Según sus propios escritos nació en una pequeña villa, probablemente una de las pequeñas poblaciones cercanas al muro de Adriano, y una de las interpretaciones más verosímiles es que se trataría de una propiedad situada unos veinticuatro kilómetros hacia el interior desde Carlisle.

Patricio era hijo de Calpurnius, un diácono cristiano que también era decurión, un alto cargo civil, además de poseer tierras y disponer de servicio. Su abuelo, Potitus, también era religioso y es presentado como presbítero. Fuentes posteriores informan que su madre se llamaba Concessa y que Patricio podría tener también nombres de raíz britona: Magonus o Succetus.

Cuando Patricio era todavía un adolescente, a la edad aproximada de 16 años (*Conf.*, 1) fue hecho prisionero durante una incursión de piratas escotos, que también significó la destrucción de la casa de la familia (*Epist.*, 10), siendo llevado a Irlanda y esclavizado.

En sus escritos solo menciona un nombre de lugar que permita localizar la zona donde vivió en Irlanda: *silva Flocuti*, es decir, el 'bosque de Flocut', situado cerca del «mar occidental» (*Conf.*, 23). Se han propuesto varias alternativas en las proximidades de la costa noroeste de Irlanda. Entre las que cuenta con un consenso más general es la zona antiguamente boscosa de Killala en el condado de Mayo.

En cualquier caso estuvo cautivo seis años (*Conf.*, 17), tiempo en el que dispuso de un maestro y muy probablemente aprendió a hablar irlandés, hasta que, según su relato, un sueño le anunció que su libertad estaba próxima y un barco le estaba esperando, por lo que decidió escapar y caminó unas doscientas millas (unos trescientos kilómetros). Esto situaría su destino en la costa sur de Irlanda, algo más coherente con sus explicaciones que un viaje hacia el oeste, es decir, en algún puerto situado entre Bantry y Wexford, donde efectivamente encontró un barco, cuyo capitán y tripulación eran paganos, quienes le admitieron, y, tras tres días de navegación, llegó a su destino.

Dada la escasez de datos concretos que ofrece Patricio en su *Confessio*, la siguiente es la etapa de su itinerario que ha dado lugar a más interpretaciones contrapuestas. Su descripción supone que su regreso a Britania no fue inmediato, pues tres días parece un tiempo demasiado largo para la travesía del mar de Irlanda y además se sabe que los puertos del sur de Irlanda mantenían en la época un activo comercio con la Galia, por lo que su destino más probable parece el noroeste de la península de Bretaña.

Existe una arraigada tradición que sitúa a Patricio visitando muy diferentes lugares, ya sea en la Galia, como Auxerre, o incluso más alejados, como el monasterio de Lérins en la isla Saint-Honorat, o la misma ciudad de Roma, pero su narración solo describe un itinerario de veintiocho días a través de tierras completamente desiertas hasta llegar a un lugar habitado (*Conf.*, 22). La estancia en la Galia se infiere, sin que se pueda descartar hasta qué punto tradiciones posteriores estén basadas en sucesos reales, del hecho de que es el único otro lugar mencionado explícitamente en sus escritos (*Conf.*, 43 y *Epist.*, 14), y también de que el latín que emplea parece presentar características que solo pueden haberse aprendido allí.

Patricio acabó convirtiéndose en predicador del Evangelio en Irlanda, isla que en esos tiempos se encontraba dividida en numerosos clanes sometidos a la poderosa autoridad de los druidas. Se adaptó muy bien a las condiciones sociales del lugar, formando un clero local y varias comunidades cristianas, respetando las tradiciones y las costumbres propias de sus habitantes. Se le conoce como el *Apóstol de Irlanda*, donde murió hacia el año 461 de vejez.

Se conservan dos escritos procedentes de Patricio: la *Confessio* y la *Epistola ad milites Corotici*. El título de la primera procede del propio autor, mientras que el de la segunda se deduce de su contenido, ya que es una *Carta dirigida a los soldados de Coroticus*, y se debe a que un grupo de conversos que Patricio había bautizado fueron asesinados o capturados como esclavos por Coroticus.

La *Confessio*, escrito para contestar a las acusaciones vertidas contra él por otros obispos por corrupción y por enriquecerse a costa de los conversos, es un relato de la vida y viajes de Patricio, narración acompañada de sus meditaciones y en un estilo reflexivo que podría remontarse al modelo de las epístolas de san Pablo. Se conserva en varios manuscritos medievales, el más antiguo de los cuales es el *Libro de Armagh*, datado algo después del año 800.

Su fiesta, el Día de San Patricio, se celebra el 17 de marzo y tiene mucho arraigo en Irlanda, de donde es patrón. San Patricio tuvo que explicar una vez lo que era la Santísima Trinidad. Para que todos lo entendieran, utilizó un trébol como muestra, explicando que la Santísima Trinidad, al igual que el trébol, era una misma unidad, pero con tres personas diferentes. La primera hoja de trébol era el Padre, la segunda era el Hijo y la última el Espíritu Santo. Luego de ello, el trébol de tres hojas que representa a las tres personas de la Trinidad, pasó a ser un símbolo de la iglesia de Irlanda.